

## Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

---

### Protokoll des Treffens vom Mon, 1.03.2010

**Beginn:** 18:00

**Ende:** 21:15

#### Anwesende

Gerald Zöhrer ( )  
Rudi Weißenbacher ( )  
Jakob Girstmair ( )  
Tim Hell ( )  
Thomas Krug ( )  
Alexander Aigner ( )  
Markus Schuß ( )  
Christian Loder ( )  
Bernhard Krug ( )  
Andreas Hechl ( )  
Florian Lackner ( )  
Markus Dutzler ( )  
Christoph Aigner ( )  
Lenard Frommelt ( )

#### Gäste

Thomas Wurmitzer ( )

**Schriftführer:** Andreas Hechl

**Endgültige Version:** Andreas Hechl

**Beschlussfähigkeit:** ist gegeben

#### Tagesordnungspunkte:

1. *Begrüßung*
2. *Feststellen der Beschlussfähigkeit*
3. *Genehmigung der Tagesordnung*
4. *Nachbesprechung Basisgruppenseminar*
5. *Studienführer 2010*
6. *Evaluierung Sicherheitsaspekte in der Softwareentwicklung (SASE)*
7. *Modus Numerisches Rechnen und lineare Algebra*
8. *Verwendung der Aufwandsentschädigung*
9. *Infostunde des Dekanats*
10. *Arbeitsgruppe Raumsituation*
11. *Bericht Maturantenberatung 2010*
12. *Terminfindung Studiengestaltung Telematik*
13. *Zukunft der Prüfungsbeispielsammlung*


14. *Bericht Berufungskommission "Modellierung und Verifikation"*
15. *Allfälliges*

## ad TOP

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden Gerald Zöhler.
  2. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.
  3. Die Tagesordnung wurde genehmigt.
  4. Das Basisgruppenseminar war in Anger/Weiz.  
Besprochen wurde:
    - \*Reflexion des letzten Jahres
    - \*Veränderungen durch den Führungswechsel nach den Wahlen
    - \*Diskussionskultur bei Treffen
    - \*Aufgabenbereiche der Einzelnen Basisgruppenmitglieder
    - \*Verhältnis zur BIS
    - \*Kernaufgaben der Basisgruppe/Studienvertretung
    - \*Raumsituation und Verhaltensregeln im Basisgruppenraum
    - \*Gestaltung der Protokolle
- Die Übernahme der Unterkunftskosten wurde einstimmig von der Studienvertretung beschlossen.
5. Für den Studienführer der Fakultät Informatik werden Mitarbeiter gesucht. Er muss an das nächste Studienjahr angepasst werden, Sponsoren müssen wieder angefragt werden und so weiter. Skripts, um automatisiert Informationen aus dem TUG Online zu importieren, wären für die Arbeit von Vorteil.  
Rudi kommt in den nächsten Wochen mit einem Beschluss zur Basisgruppe, der eine Ausfallhaftung der Basisgruppe im Verlustfall des Studienführers garantieren soll.  
Dutzi, Flo, Thomas W. und Chris sind interessiert.
  6. Wurde letztes Jahr nicht schlecht evaluiert. Michi hat darauf hingewiesen, dass es dieses Jahr Probleme mit den Abgabegesprächen gab und warf die Frage auf, ob eine Evaluierung dieses Jahr wieder sinnvoll wäre. In der Basisgruppe gingen auch Beschwerden weiterer Studierender ein. Jakob und Markus werden mit dem Vortragenden reden um eine Evaluierung anzuregen.
  7. Einige Studierende haben sich an uns gewandt: Durch interne Kommunikationsschwierigkeiten zwischen Lehrenden und den TutorInnen gab es eine wesentlich schwierigere zweite Teilklausur, bei der einige eine negative Note bekamen.  
Flo und Tim wollen sich mit Prof. Berglez treffen.
  8. Da die Aufwandsentschädigung der Mandatare allen Mitgliedern der Basisgruppe zur Verfügung gestellt wird, stellt sich wieder die Frage, was wir dieses Jahr mit dieser anstellen. Die Frage ist, ob die Basisgruppe zusammen für ein Wochenende wohin fährt (Hüttenwochenende), oder ob an mehreren Abenden ein gemeinsames Essen organisiert wird.  
Flo fragt Hütten an.  
Sofern es weitere Vorschläge gibt, sollten diese zügig eingebracht werden.  
Außerdem wollen wir im Laufe des Semesters die BIS zu einem Grillabend eingeladen.
  9. Markus hat im Vorfeld Termine herausgesucht, an denen alle Studienrichtungen (Telematik, Informatik, Softwareentwicklung) bestmöglich Zeit haben diese Möglichkeit auch zu nutzen.  
Termin für die Infostunde wird dieses Semester voraussichtlich Mittwoch zwischen 11 und 12 Uhr sein. Die Infostunde wird auch von Mitgliedern der BIS unterstützt.
  10. Prinzipielles Interesse zeigen Krugs, Aigners, Dutzi, Lenny, Jakob und Markus.  
Um möglichst zeitnah eine Lösung zu finden sind alle Interessierten eingeladen zum morgigen Treffen um 10:00 in die ehrwürdigen Hallen der HTU zu kommen.
  11. Es waren Markus, Goggi und Manuel vertreten. Es waren insgesamt ungefähr 10 Leute am Vorbereitungsseminar.

- 15 Frischlinge erhielten in der Beratungswoche Informationen über das Telematikstudium.
12. Tim wird diese Woche einen Termin zwecks Treffen vorschlagen.
  13. PBS-MitarbeiterInnen merken an, dass die PBS mittlerweile zum Lagerraum verkommen ist. Wir sind uns einig, dass der Raum dafür zu schade ist, und den Studierenden auf andere Art besser helfen kann. Am Freitag um 13:30 Uhr wird deswegen ein Treffen einberufen werden.
  14. Tim berichtet von den beiden Vorträgen der Bewerber um die Professur am IAIK.
  15. Eine neue Getränkeabrechnung kommt demnächst raus.  
Tim äußert harte Kritik am bisherigen Broschürenbeauftragten, der dieses Amt seit der Übernahme eher stiefmütterlich behandelt.  
Dutzi und Thomas zeigen sich interessiert.  
Wir gehen jetzt das erste Mal seit langem wieder ins Moxx.

*Inhalt: [www-telematik@htu.tugraz.at](mailto:www-telematik@htu.tugraz.at)  
Protokoll Management: [bernhard.tittelbach@telematik.edu](mailto:bernhard.tittelbach@telematik.edu)*

Signaturwert	aPHvoxAQOb6FilfEFtwQzxGhzl3n6ojg+WPJk35Wo24zOTI47yWoVRunMzZfjQLR	
	Unterzeichner	serialNumber=457407656729,givenName=Gerald,SN=Zöhner,CN=Gerald Zöhner,C=AT
	Datum/Zeit-UTC	2010-03-12T11:03:52Z
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-Premium-Sig-02,OU=a-sign-Premium-Sig-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	397269
	Methode	urn:pdfsigfilter:bka.gv.at:binaer:v1.1.0
	Parameter	etsi-bka-1.0@1268391847-359930745@515999-515999-0-515999-515999
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur und des Ausdrucks finden Sie unter: <a href="http://www.signaturpruefung.gv.at">http://www.signaturpruefung.gv.at</a>	